

# Los jefes stalinistas españoles en Rusia

## El Campesino, «profesor» en desgracia

### HA SIDO CONDENADO A TRABAJOS FORZADOS A PERPETUIDAD

El paso de los líderes del PCE por la « patria del proletariado » está colmado de incidencias pintorescas : afortunadas para unos pocos y calamitosas para la mayor parte. Desde luego, allí se hundió estrechamente el « prestigio » de los « muy amados conductores de la clase trabajadora », insubordinándose hasta el más oscuro activista cuando notara que el papel que le habían reservado en la orquestina de « crispines » no iba más allá del que representa el gozquecillo publicitario de « La voz de su amo ». Todos los informes recogidos entre los españoles que no se mostraran dispuestos a renunciar a su personalidad como militantes obreros y antifascistas, manifiestan que un noventa y ocho por ciento de comunistas españoles se han sentido defraudados tanto por la llamada construcción « socialista » cuanto por la conducta de los representantes del partido.

El viaje a los dominios de Stalin constituyó una ilusión para buen número de afiliados, pero no fueron pocos los líderes como el « bizarro » Trueba que, habiendo estado anteriormente en la URSS, no quisieron volver « ni amarrados ». Por otros motivos tampoco tragó la recomendación el titiritero Mije. Sólo algunas estrellas, en el apoteosis de su esplendor, se sintieron honradísimas. Mas con el visado de preferencia. Mas veamos cómo les ha ido la fiesta.

El amable « camarada » que nos ofreció la información sobre la suerte de Pepe Díaz, nos entera igualmente de otros casos no menos expresivos, entre ellos el de Valentín Gopzález « el Campesino », que conocí perfectamente.

— Ya sabéis — nos dice — que « el Campesino » fué uno de los jefes militares comunistas que más se distinguieron por su crueldad dentro de las filas republicanas. Son múltiples, y de todos conocidos, los asesinatos de oficiales y soldados por él ordenados en cumplimiento de la táctica eliminadora trazada por el Esta-

do Mayor stalinista. Y en pago de sus tropelías se le distinguió con destacados empleos en el Ejército republicano. La campaña de Lérida fué el cenit de su gloria y aunque los periódicos comunistas continuaban jaleándolo, el pueblo no ocultaba el horror que le infundía tan funesto personaje. Poco después, en el Ebro, sus crímenes escandalosos obligaron a arrinconarle, pasándole a la reserva, pues ese desalmado, sin otro historial que el de un explotador con-



El jefe de división, de triste memoria, que, cuando dejó de ser útil a la dirección stalinista, la envidia de Lister y la intriga de Pasionaria, lo condujeron a la deportación en Siberia.

tratista de carreteras, ponía demasiada de manifiesto los martirios que amenazaban al pueblo español bajo la férula de Stalin. Volvió a reaparecer en la zona Centro cuando el fatídico Negrin abrió de par en par

10-4-41  
D. Obregón 10-4-41  
POR J. E. BORRAS

las puertas a los bolcheviques y, ascendido nuevamente, se le confió la inspección general de la recluta. Pero el golpe de Estado presidencial fracasó rotundamente y « el Campesino », como los demás esbirros de Stalin, invadieron los aeródromos para alejarse de la guerra.

— Llegó Valentín González a Moscú a mediados de 1939 y fué festejado como un héroe legendario, abriéndosele otra vez las puertas del triunfo. Su mayor contento debía ser el haber podido escapar a la rendición de cuentas ante el antifascismo español. Y todo le fué fácil a partir de su designación en calidad de profesor de la Academia Frunzen, la más importante escuela militar soviética.

— Comprendo vuestra extrañeza, pero fué, en efecto, profesor de una Academia del Ejército Rojo, elevado al rango de general. También nosotros, los españoles que nos hallábamos en Moscú, fuimos sorprendidos por su designación, pero no tardamos en darnos cuenta que carecía de importancia : los técnicos rusos son, generalmente, de una mediocridad risible, como habrán podido constatar en España cuantos conocieron a los famosos « consejeros »....

— No, « el Campesino » no conocía en absoluto la lengua rusa y pudo asegurar que apenas la conoce hoy. Por eso se le empleaba en cursos de aspirantes españoles y suramericanos, concentrados allí por los servicios del Komintern. La presen-

cia de este improvisado profesor era, para los refugiados españoles, motivo de los más variados comentarios, expresando irónicamente su regocijo cuando tenían alguna dificultad para hacerse comprender con los rusos,

por medio de una exclamación muy pronto popularizada : « ; Anda, que te lo explique « el Campesino » ! ».

— El empleo providencial en que Valentín figuraba y para el cual estaba totalmente incapacitado, le facilitó el matrimonio con una joven distinguida, hija de un general ruso, con lo cual se introdujo en la « buena » sociedad soviética, recibiendo en los salones y fiestas suntuosas entre las familias más favorecidas de burócratas y jefes militares del « país del socialismo », que son, sin duda, más felices que los grandes capitalistas parisinos y newyorquinos y que, al igual que éstos, se mofan del pobre

(Pasa a la tercera página)

LA NUEVA DEMOCRACIA POPULAR

DESPUES del asalto bolchevique que en Checoslovaquia la libertad de prensa ha quedado completamente abolida al aplicar el nuevo sistema de atribución de papel para los periódicos sospechosos de « oposición ». El periódico socialista « Svobodne Slova » (Prensa libre) ha tomado el nombre de « Nova Politika ». Y todos los periódicos extranjeros han sido prohibidos.

El único refugio político es el Partido Comunista donde las nuevas adhesiones (?) llegan al ritmo de 2000 diarias. Ya se anuncia que el PC tendrá en corto plazo dos millones de afiliados. Desde luego no faltan los candidatos porque todos aquellos que se resisten a solicitar su ingreso pierden, generalmente, el empleo y les resulta imposible volver a encontrar otro.

Así se prosigue la « purga » anunciada por el general Svoboda : « quien se niegue a colaborar viola la unidad, es un elemento perjudicial para la nación y debe desaparecer. Hay que destruir rápidamente a los PROVOCADORES.

Tales son las ventajitas de la huelga Molotov ordenada por la policía checa.... y viva la democracia popular....